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105學年度入學新生 學雜費調整案 公開說明會 學生提問  
學生大代誌

 

【記者廖吟萱淡水校園報導】學務處於13日舉行105學年度學生公開說明會，並

和蘭陽校園同步視訊。由學務長林俊宏主持，財務長陳叡智等逾50位師生共同參與。

林俊宏表示，本次說明會，目的是蒐集學生的意見，希望學生針對學雜費調整踴躍發

言。

 

會議首先由陳叡智說明本校財務狀況及調漲學雜費的原因，表示擬向教育部提出

105學年度日間部學士班入學新生以3.5%為調整學雜費收費基準之申請。她表示，本

校學雜費的收入佔經費的7成，其餘經費來源則為募款、產學合作和教育部的補助款

，由於物價上漲、二代健保等增加行政管理成本，且教育部補助款逐年減少，致使負

擔沉重，因此透過學雜費的調整來支應行政管理、教學研究訓輔及學生獎助學金支出

。陳叡智強調本次調整完成後，將增加獎助學金的金額、增設實務就業跨領域課程、

充實系所設備、多媒體及電腦設備，以及新增圖書和資料庫設備等。

 

會議中同學不斷提問，師長也一一回復。公行三邱同學表示，此次說明會無提供學雜

費調整規畫書，對在場同學無正式文件參考。陳叡智回復，已透過簡報說明，同學們

也可在財務處網頁「校務資訊公開專區」查尋相關資料。

 

中文系研究生徐同學表示，文學院設備老舊，維修進度落後；部分延畢生沒有運用到

學校資源，不宜收取學雜費4,500元。總務處節能組組長姜宜山回復，文學院已排入

暑假整修計畫行程裡；陳叡智回復，考量學生尚有使用到設備資源，且學校不會因部

分學生沒使用而停止學校的各項運作。

 

大傳二李佳穎質疑，105學年度學雜費審議小組會議名單是否可公開。陳叡智回復

，於「學雜費快問快答」網頁裡說明，審議小組會議及決策會議之成員組成由校長核

示，教師代表由人資處就校務會議之教師代表中推薦，學生代表則由學務處及各學院

推派。

 

資管二賴同學表示，學校虧損應以減少支出因應。陳叡智回復，學校已在工學大樓與

文學館等處裝設節電系統，並朝減少支出方面努力。

 

會計四賴同學認為，看過預算表後，即使以3.5%通過調漲，收支仍未平衡，所以可預

期2至3年內，學校仍會再調漲。陳叡智回復，儘量以不調漲為主且調漲與否，決定權

在教育部，不可預期。



 

學生議會議長歷史三簡子涵質疑校園資訊未統整，以致蘭陽部分學生未得知訊息，並

質疑為何挑選學生多有課的10點開說明會。林俊宏回復，資訊皆公布在網路，以不影

響學生用餐時間為主。

 

公行一謝同學表示表示，學雜費調漲為教育部的一套公式，但私立大學為教育部、人

民捐款、學生繳學雜費共同成立、擁有的大學，應以學生的負擔為考量，才能達成教

育公共化最初步的目。歷史一葉同學也針對相同問題，提問在座主管意見。教務長鄭

東文回復，衡量其他國家，以美國為例，高等教育皆開放市場競爭，適者生存，不適

者淘汰。臺灣也希望教育鬆綁，由各校發展其特色。且國立學校補助比私立多，若要

讓本校有足夠競爭力，期望財務上不要有缺口。

 

學生會代理會長運管三林欣緣表示，財務長透過簡報說明補助逐年減少，但她查閱資

料後發現，101年至102年增加1600萬、102年至103年增加200萬，何來逐年減少？林

欣緣也質疑104學年度預算報告上，行政預算支出估計花費5億零2百萬，但實際決算

卻增加至5億1200萬，學校如何保證減少支出且財政管理良好；她又提問在「學雜費

快問快答」裡，學雜費調整的支用計畫可以調整，但要如何檢視此成效？陳叡智回復

，現金收支結餘率分為很多方面，不宜斷章取義，且會議現場並無相關資料，會後將

再進行說明。

 

在場學生多表示，雜費審議小組的審議過程中多數學生代表不同意，且沒有任何決議

行為，且過程草率結束，應該重新公開表決審議規畫書。陳叡智回復，學生可再提出

意見，仍然會將其彙整至決策小組再行審議。

 

陳叡智說明，從教育部網站的數據中得知，本校的學雜費高低排序屬中後段；也表示

財務處在經費的控管上處理得很嚴謹，完全是以學生的受教品質為主要考量。在學雜

費調整的依據和審議程序方面，陳叡智再次強調一切比照教育部相關法規辦理。最後

，林俊宏謝謝大家的發言，會將意見彙整後提交決策小組會議。另，有關學雜費的相

關 訊 息 會 公 告 在 財 務 處 「 校 務 資 訊 公 開 專 區 」 （ 網 址

h t t p : / / i n f o . t k u . e d u . t w / u s e _ l a y o u t . a s p x ） 。

2018/03/30
 

 
 

105學年度入學新生 學雜費調整案 公開說明會 學生提問

 




